
本报讯（记者 张琪）本周是上海

肿瘤防治宣传周。昨天，新区卫健委

携手高东镇，在高东樱花园举办宣传

周启动仪式，公布最新的肿瘤数据。

数据显示，浦东新区肿瘤的总发病率

总体呈上升趋势，总死亡率总体呈下

降趋势。

根据新区卫健委现场发布数据，

新区平均每天 38人新发癌症，20人

死于癌症。目前，肺癌仍然是浦东新

区发病率、死亡率第一的癌症。值得

注意的是，甲状腺癌发病率上升势头

最快，其次是肺癌。令人欣慰的是，

肝癌发病呈下降趋势。

此前一天，上海市卫健委也发布

了上海市相关数据。数据显示，2018
年本市户籍人口的期望寿命达到了

83.63 岁，与 40 年前相比提高了 10
岁，但癌症的发病率较40年前增长了

141%、死亡率增长了63%。最新监测

数据显示，2015年上海全市新发癌症

病例 7.16 万例，发病率为 497.3/10
万；2015年全市有3.84万人因癌症而

死亡，死亡率为 267.0/10万，癌症仍

是本市居民的第二位死因，发病率和

死亡率均高于全国平均水平。

为什么公布的最新监测数据是

2015年的呢？浦东新区疾控中心主

任周一心解释：肿瘤数据统计比较复

杂，有一定延后；另外，肿瘤是一个慢

性病，在一段时间里其发展趋势比较

稳定，故而，最新发布的数据并非当

年的数据。周一心说：“2015年浦东

新区恶性肿瘤发病率为 479.12/10
万，死亡率为256.72/10万。”

总体来说，恶性肿瘤是一个老年

病，随着年龄增长，男女的发病率都在

上升。然而，55岁，是一个分水岭——

55岁之前女性发病率高于男性，55岁

之后，男性发病率高于女性且上升更

迅速，男性 80岁达到高峰，女性持续

上升。对此，肿瘤专家、东方医院的

李进教授分析，女性的卵巢癌和乳腺

癌发病都跟激素有关，因此，年轻时

女性发病率高。

周一心指出，世界卫生组织提出

三分之一癌症可预防；三分之一癌症

可通过早期发现得到根治；三分之一

癌症可运用现有的医疗措施延长生

命、改善生活质量。“今年的防控主题

是‘科学抗癌，预防先行’，控制可改变

的危险因素可以有效降低癌症发生。”

近期，著名医学杂志柳叶刀子刊

（The Lancet. Global Health）上刊登

了国家癌症中心/中国医学科学院肿

瘤医院赫捷/陈万青团队的一项重磅

研究结果。该研究发现，我国成年人

癌症死亡的 45.2%可归因于 23 种可

改变的危险因素，包括吸烟、饮酒、缺

乏身体活动等行为因素，低蔬菜摄

入、低膳食纤维饮食等不良饮食习

惯，体重超标、糖尿病等代谢因素，以

及环境和感染等因素。

专家指出，在上海导致成年人癌

症死亡的危险因素比例是 35.2%，为

全国最低，意味着上海市民的健康意

识比较强，危险行为相对较少。但其

中体重超标因素较其他省份更为严

重，特别是女性。最新监测数据显示

本市成年居民的身体活动不足率为

28.04%，超重率为 32.14%，肥胖率达

9.41%。为此，新区卫健委倡议：防癌

抗癌要与“吃动平衡”和“健康体重”

相结合，通过养成健康的生活方式，

预防癌症的发生。
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本报讯 （记者 徐玲）昨日，上

海 市 民 政 局 局 长 朱 勤 皓 在 做 客

2019 上海“民生访谈”节目时透露，

上海市民政局计划于 5 月份推出

“上海市养老服务平台”，努力让市

民寻找养老服务时像网购一样方

便。

据介绍，“上海市养老服务平台”

充分应用了“互联网+养老”技术，包括

智能养老顾问、新版养老地图、养老服

务机构查询、养老政策智能搜索等主

要功能，是去年推出的“社区养老顾问”

的线上智能版。接下来，线上智能平

台将和线下社区顾问一起，为社区群

众提供精准的、个性化的养老服务信

息。

民政部门将运用大数据和智能

化推荐等技术，让老年人根据自身身

体状况、经济状况等信息，利用平台

的自主查询、智能向导服务等功能，

获取各种服务建议。

总体而言，“上海市养老服务平

台”是个开放、透明的平台。说它开

放，是因为除了民政部门以外，其它

政府部门也可以发布服务资源、服务

信息，比如“医养结合”等。说它透

明，是因为接下来全市所有养老床位

的信息都将在平台上发布，无论是公

办的、公建民营的，还是民建民营的，

市民都可以在这个平台查询到自家

附近乃至全市所有养老机构的床位

信息。此外，这些信息还将动态调

整、及时更新，今年力争一个月更新

一次，确保信息准确。通过这样一个

公开平台，既方便市民寻找养老床

位，又确保养老服务资源分配的公

平、公正。

民政部门今年还将试点“社区

救助顾问”和“社区公益顾问”。“社

区救助顾问制度”类似“社区养老顾

问”，简单说来，就是请社区内熟悉

各项救助政策，能够整合、调配包括

政府和社会在内的各种救助资源的

人士，就近帮助困难群众分析现状、

诊断问题、提供指引、链接资源，协

助困难群众尽快找到适合的救助政

策或解决困难的方法，从而实现精

准救助。

本报讯（记者 洪浣宁）昨天下午，市委常委、区委书记、

中国（上海）自由贸易试验区管委会主任翁祖亮在新区办公中

心分别会见勃林格殷格翰公司大中华区总经理、中国CEO兼

总裁高齐飞和捷豹路虎全球首席执行官施韦德一行。

翁祖亮在会见中向客人介绍了浦东经济社会发展的

最新情况，他说，作为中国改革开放的前沿，浦东是包括跨

国公司在内的各类企业发展的热土，已累计吸引了来自

163个国家和地区的3.3万个外商投资项目，累计吸引合同

外资 2219亿美元，累计吸引实到外资 871亿美元。跨国公

司地区总部和外资研发机构集聚，分别达到了306家和233
家，占全市的 45.2%和 53%。与此同时，生物医药、集成电

路、人工智能、信息技术等六大产业领域的发展呈现出鲜

明的集聚态势。此外，浦东还集聚了各类人才，国际化程

度高，有15万外籍人士生活和工作于此。

翁祖亮说，勃林格殷格翰和捷豹路虎都有着非常优秀

的团队，与浦东一直保持着良好的合作关系，也感谢两家企

业为浦东的经济发展做出的积极贡献。浦东将全力以赴当

好“店小二”，以“无事不扰、有求必应”的态度服务好各类企

业，也希望勃林格殷格翰和捷豹路虎用好自贸区平台，继续

在浦东集聚业务、拓展功能，实现各自的战略发展目标。

两位客人向翁祖亮介绍了各自企业的未来发展战略，

并分享了对各自领域最新技术和发展趋势的看法。高齐

飞说，勃林格殷格翰过往在浦东已经有了很多投资，比如

今年 1月宣布对位于张江的合同生产基地进行产能扩建，

未来还将继续加大投资力度，积极与本土医院开展临床合

作，把更多先进技术带到中国。2016年2月，勃林格殷格翰

成为国内首批开展生物制药合同生产的试点企业之一；

2017年 5月，勃林格殷格翰中国生物药物生产基地在张江

正式启用，该基地是勃林格殷格翰生物制药业务全球战略

布局的重要里程碑，第一期投入超过7000万欧元。

施韦德说，他每次来上海都被城市的发展速度震惊，

浦东最近的经济发展数据也让他感到非常了不起，而且不

仅经济发展速度快，城市也越来越绿色、环境越来越好。

他表示将继续加强企业的品牌和知名度建设，积极和本土

企业合作，把新能源、智慧驾驶等先进技术带到中国。捷

豹路虎（中国）投资有限公司2010年注册于外高桥保税区，

2016年获得跨国公司地区总部资格。在 2018-2019财年，

捷豹路虎计划全球投资约 40亿英镑，主要用于新产品研

发、技术创新，以及持续扩展产能。

中国（上海）自由贸易试验区管委会副主任、保税区管

理局副局长李兆杰，副区长王华会见捷豹路虎公司高管时

在座。

本报讯（记者 黄静）昨日下午，市政府副秘书长、区

委副书记、区长杭迎伟前往浦发环保黎明固废处置园区、

唐镇生活垃圾分流转运中心和张家浜，检查环保工作。

在浦发环保黎明固废处置园区，杭迎伟现场听取了浦

东有机质固废处理厂运行情况的介绍，深入了解了有机质

固废扩建项目和建筑装潢垃圾资源化利用项目用地调整

的必要性。据了解，该厂设计日处理湿垃圾300吨，自2017
年7月完成调试后，运行逐渐趋于正常。目前，该厂通过技

术革新和优化生产管理，处理能力将于今年8月升级至450
吨/日。杭迎伟说，垃圾处置是变废为宝的过程，也是生态

文明建设的过程，要将源头减量、分类收集、无害化处置和

资源化利用落到实处。

在唐镇生活垃圾分流转运中心，杭迎伟现场察看了中

转区域、控制中心，详细了解中心运营情况。该中心设计中

转运垃圾量为440吨/日，采用竖直压缩工艺，最大程度减少

垃圾转运对周边环境的负面影响。杭迎伟要求，要在生活

垃圾处理体系建设下功夫，从源头到末端建立更加完善、专

业的体系，通过标准化、模块化的手段，提升运行效率。

最后，杭迎伟乘船察看张家浜河道情况，听取区生态

环境局关于张家浜河道治理及水质情况的汇报以及镇级

河长对于河长制落实情况的汇报。张家浜为区管河道，贯

穿浦东中部，于2018年列入浦东城乡中小河道综合整治工

程（五期），采取了河道疏浚、截污纳管、排放口封堵、周边

景观提升等措施。

“上海市养老服务平台”5月推出
让寻找养老服务像网购一样方便

浦东推进生态环境保护督察整改落实
（上接1版）

针对本次生态环境保护督察信访

热线转办工单，浦东新区执法部门施

行了“1+3+1”快速处置信访工作制度

——接到转办工单，1日内联系信访投

诉人了解情况，3日内办结回复当事

人；信访调处完毕后实行一案一报，切

实做到提前研判，按时办结，及时反馈。

针对接下来的督察，浦东新区副

区长徐惠丽在推进会上要求，要重点

从五个方面继续开展好配合生态环境

保护督察工作：实施督办检查不停步，

推行“现场管理”；抓住督办问题不放

手，推行“销项管理”；处理督办事项不

迟疑，推行“时效管理”；针对督办案件

不手软，推行“法治管理”；盯紧督办难

点不放松，推行“目标管理”。

对于督察组现场核查提出的整

改要求，能当场整改的就当场整改，

信访交办件也必须按照规定时限和

规范要求完成办理。同时，继续加大

执法检查力度，保持环保执法高压态

势，对于情节严重的，还要及时采取

司法介入措施，做好行刑对接。

中国环博会昨日在浦东开幕
（上接1版）

为此，白龙港污水处理厂正在进

行提标改造和污泥二期工程。上海

市政工程设计研究总院的相关人士

介绍，目前工程已进入设备安装阶

段，预计今年可完成。据悉，工程建

成后，排放标准将从二级标准提升到

一级A标准，大幅削减排入长江的污

染物负荷，进一步完成上海COD（化

学需氧量）削减任务。

在上海市环境监测中心展台的

一个大屏幕上，有一张上海市环境监

测专题图，上面密密麻麻的点位是密

布于全市的环境监测点，实现了对

水、大气、噪声以及各种污染源的实

时监控。

据介绍，在水环境方面，全市已

有 144个点位实现联网在线监控，对

河道、水库、近海海域全覆盖。其中，

针对企业污水排放，市、区两级监控

的 387家企业实现了联网，新区的 40
家企业、76个排放口的排放数据都在

屏幕上可以实时监控。

据专业人士介绍，目前除了各个

点位的在线监测，无人机、便于移动

的小型设备也被用于在线监测。

记者在现场看到，本次展会上环

境监测领域参展企业数量增量明显，

达到254家。

去年，国务院出台的《生活垃圾

分类制度实施方案》提出：2020年底，

实施强制分类的重点城市垃圾分类

收集覆盖率达到 90%以上，生活垃圾

回收利用率达到 35%以上。《上海市

生活垃圾管理条例》也将于 7月 1日

正式开始实施。

垃圾分类减量除了需要全社会

动员教育推进，同时也有赖于科技推

进，提升效率。在环博会上，章鱼回

收、猫先生、延杭智能等一批智能垃

圾分类企业纷纷登台，展出了一批新

型智能垃圾分类设备，包括利用物联

网、互联网融合技术，实现垃圾投放

的有源可溯，或通过智能技术手段实

施垃圾分类投放、回收等，让垃圾分

类插上智慧的翅膀。

章鱼回收这次带来了纸张、织物

等常见可回收物的回收柜，投放者可

通过微信、支付宝扫码、人脸识别等方

式登入，并将可回收物放入不同的柜

子。放好后，可获得相应的章鱼币，用

于支付宝红包、话费等实物的兑换。

翁祖亮会见勃林格殷格翰
与捷豹路虎高管

杭迎伟现场检查
浦东多处环保工作

长三角轨交“一码通”
又添一名新成员

浦东发布最新肿瘤数据
总发病率总体呈上升趋势 总死亡率总体呈下降趋势

本报讯（记者 李继成）昨天，长三角“沪-温”轨道交

通乘车码实现互联互通，这标志着继“沪杭甬”三城地铁二

维码互联互通后，长三角城市轨道交通“一码通”又添新成

员。

从昨日起，温州市民使用“温州轨道”APP不仅可以乘

坐温州轨道交通，还可以在上海刷码乘坐地铁；而上海市

民手持“METRO大都会”APP除在“沪杭甬”使用外，新增

温州城轨S1线，同享刷码便捷。

“沪-温”城轨乘车二维码的互联互通不仅方便了两地

市民的日常出行，也为后续更多城市顺利加入长三角城市

轨道交通“一码通”打下坚实的基础。据悉，接下来，各方还

将加快推进相关工作，力争在本月底前实现“沪杭甬温”四

城轨道交通乘车二维码互联互通。届时，上海、杭州、宁波、

温州四座城市的市民去往其中任何一座城市都将体会到如

同在本地乘车刷码的便利，而城市间的互联互通进程还将

在长三角其他城市中持续快速推进，惠及更多长三角市民。

据申通地铁集团介绍，3月份以来本市工作日日均客

流已超过 1220万人次，单日最高客流更是突破 1300万大

关，达到1329.4万人次。

在肿瘤宣传周的启动仪式上，现场观众一起学跳健康舞蹈。 □本报记者 朱泉春 摄


